

COMUNIDAD. Séptima promoción del programa de Liderazgo Juvenil Vallecaucano de la Universidad Icesi presentó proyectos en la capital colombiana



Sembrando Futuro dejó una semilla en Bogotá



La Primera Dama escuchó las inquietudes de cada uno de los integrantes de Sembrando Futuro, un programa al cual se han vinculado más de 420 jóvenes, en los últimos siete años. Fotos: Universidad Icesi

La participación desde lo público

La visita incluyó, además, entrevistas con el director nacional del Instituto Nacional de Vías, Invias, Daniel García; el gerente de Indupalma, Rubén Darío Lizarralde; Carolina Ortiz, directora de la Fundación Terpel; entre otros destacados personajes del ámbito nacional. El Director de Invias, como vallecaucano, habló de su carrera en el ámbito público y de cómo la sociedad le ha exigido esfuerzo y claridad frente a sus metas. Dio directrices sobre la participación política desde los movimientos juveniles, insistiendo que es desde allí donde se aprende y se conoce el país. Como parte de la visita hubo un encuentro con representantes de los programas Bogotá una Gran Escuela, Inventudes, y del proyecto 'Jóvenes



Daniel García sobre ruedas' de la Fundación Ciudad Humana. Los participantes tuvieron claro que compartir las posibilidades, que se generan al articular iniciativas juveniles con los planes de gobierno local, facilita que las regiones aprovechen el potencial de sus jóvenes. Los miembros de Sembrando Futuro también estuvieron en la biblioteca Virgilio Barco y disfrutaron un ciclo paseo, con la colaboración del proyecto Jóvenes sobre ruedas de la Fundación Ciudad Humana y el Instituto Distrital de Recreación y Deportes.

Involucrar los proyectos sociales a planes de desarrollo local y escuchar a la ciudadanía fueron algunas de las recomendaciones de la Primera Dama a los 60 jóvenes de colegios vinculados al programa de liderazgo de 2007 de la Icesi. Se entrevistaron con otras personalidades del ámbito nacional.

Para la mayoría de los 60 integrantes de la séptima promoción del programa Liderazgo Juvenil Vallecaucano Sembrando Futuro, el viaje a Bogotá, que realizaron del 11 al 13 de julio pasados, fue toda una aventura. Muchos no conocían la capital colombiana, no habían montado en un avión y mucho menos se habían enfrentado a una agenda de 16 horas de trabajo diario en estos tres días. Sembrando Futuro es una iniciativa de la Universidad Icesi, en asocio con el periódico El País, Comfandi, Cuadernos Norma, Almacenes La 14, MAC. S.A., Bancolombia e Ingenio La Cabaña. Es un programa que busca promover entre los jóvenes vallecaucanos un ejercicio de liderazgo compartido que beneficie a la región. La noción de país fue el tema del viaje y cómo todos estos estudiantes, provenientes de colegios de siete municipios del Valle del Cauca, pueden implementar sus proyectos con la comunidad. La apretada agenda empezó en el Palacio de Nariño. Allí la Primera Dama les dijo que participar no se trata de suplantar al Estado y éste es el error que han cometido muchas



Doña Lina, junto a María Isabel Velasco, directora del Centro de Desarrollo Profesional de la Universidad Icesi.

personas de voluntad que quieren aportar y terminan haciendo asistencialismo, que si bien se debe realizar en situaciones y tiempos concretos, no posibilita el desarrollo. Frente a los proyectos de Sembrando Futuro, la Primera Dama planteó involucrar a la administración municipal, encajar los proyectos a acciones y programas de desarrollo local, y escuchar a la comunidad, de tal manera que se haga un frente común entre los gobiernos nacional, municipal, comunidad y, si es necesario, sumar la ayuda internacional.

Liderazgo, en medio de la violencia

Uno de los principales desafíos para los colombianos es trabajar proyectos, aprovechando la agroindustria. Esa fue una de las conclusiones de la entrevista que tuvieron los jóvenes vinculados a Sembrando Futuro con el presidente de Indupalma, Rubén Darío Lizarralde, quien explicó la importancia de la experiencia desarrollada por las cooperativas de El Palmar y Manos Unidas, en la región del Magdalena Medio. Según el Presidente de Indupalma, estas entidades han logrado desarrollar con éxito sus empresas. Hoy son empresarios rurales, quienes se han formado y capacitado, con el gran reto de continuar desarrollando su región. Agregó que el tema de liderazgo compartido ha



Rubén Darío Lizarralde

permitido a estas cooperativas sus problemas y encontrar soluciones que han trascendido sus necesidades personales y familiares, sacando adelante una región afectada por la violencia y hoy un polo de desarrollo. Sobre los proyectos de Sembrando Futuro, insistió que la clave del éxito son cuatro factores: persistencia en lo que se quiere, buscar ayuda, dar ejemplo y tener ganas.

PROYECTOS. Estudiantes 'dan cátedra' sobre cuidado de la ciudad y el departamento

60 estudiantes vallecaucanos se 'visten' de cultura ciudadana

La séptima promoción del programa de Liderazgo Juvenil Vallecaucano Sembrando Futuro se puso este año la camiseta de la cultura ciudadana en Cali y en el Valle del Cauca, desarrollando cinco grandes proyectos.

'Que la basura no se vea en el centro' es una propuesta de Ofталáser, el Departamento de Gestión Administrativa del Medio Ambiente (Dagma), Emsirva y Caracol Radio, a la que se vinculó uno de los grupos participantes de Sembrando Futuro. "Es importante que la juventud participe en una labor social y den el ejemplo para que el resto de la gente tenga conciencia de cuidar la ciudad", dice Ángela Buitrago, analista de mercadeo de Ofталáser. Un segundo proyecto es 'Mi parque es mi casa', que consiste en la recuperación social y física del parque La Horqueta, en la comuna 20. Angélica Ramírez, una caldense con 32 años en Siloé, está entusiasmada con la idea y recalca la importancia de que el proyecto se lleve a cabo con apoyo de toda la comunidad, alrededor del parque. A la iniciativa 'El Valle nos Toca' de la Cámara de Comercio de Cali se unió un tercer grupo de Sembrando Futuro, para fomentar 'El secreto más



Los miembros de Sembrando Futuro hicieron parte de mesas de trabajo con integrantes del programa Inventudes.

grande del Valle del Cauca. Es el 101: los jóvenes'. El cuarto proyecto busca de crear conciencia y de fomentar los 'Herederos de la ciudad', trabajo con el cual, sus promotores buscan fortalecer la identidad cultural de los niños, a través del conocimiento de su historia y costumbres. 'Vive y Piensa Joven' es el último proyecto. Se trata de una propuesta de Comfandi, al cual se unió Sembrando Futuro para promover la diversidad cultural de la capital vallecaucana y, especialmente, ofrecer a los jóvenes una alternativa de expresión, a través del arte.

WEB. El balance de los primeros seis meses de trabajo en la nueva página

Liderazgo Juvenil Vallecaucano, en la Internet

Las experiencias de trabajo de los últimos seis meses que han desarrollado los 60 jóvenes provenientes de siete municipios y que hacen parte de la séptima promoción de Sembrando Futuro están en la Internet: <http://www.icesi.edu.co/liderazgo/> El programa transformó su portal web, con un nuevo diseño y toda la información sobre este primer periodo del año de sensibilización y

capacitación con los estudiantes, a través de talleres, conferencias y dinámicas de grupo orientadas por expertos en el tema del liderazgo. También hay información sobre la Red de Sembrando Futuro de la Universidad Icesi, un espacio en el que los egresados del programa de Liderazgo Juvenil Vallecaucano continúan desarrollando sus proyectos sociales.

OPINIÓN. Director de Ciencia Política con énfasis en Relaciones Internacionales - Icesi

Las oportunidades de vida dependen en gran medida del entorno en el que crecemos, el que en numerosas ocasiones acentúa los desequilibrios sociales, limitando las posibilidades de las personas. En este contexto, el hecho de que los jóvenes no siempre reciban la atención y los recursos que necesitan se transforma en el desperdicio de un gran potencial que nunca llega a ser desarrollado. Tarde o temprano, esta situación se transforma en apatía, desencanto, descreimiento y, al mismo tiempo, aleja los horizontes de una sociedad más justa. Por eso, resulta necesario cambiar este panorama.

Para esto, programas como Sembrando Futuro de la Universidad Icesi son una extraordinaria herramienta para que un amplio número de jóvenes pueda trabajar, fortalecer muchas de sus cualidades y destacarse en distintas dimensiones en la vida social. Los líderes son los agentes de cambio y aquellos que pueden hacer frente a los graves problemas que nos afligen, asistiendo con compromiso al mejoramiento de las condiciones de la sociedad.



Juan Pablo Milanese

Liderazgo Juvenil Vallecaucano es un programa de:

Con el patrocinio de:

